

INVERSIÓN SOBRE LOS 12 MIL MILLONES DE PESOS

Tras obras de pavimentación: inauguran oficialmente la ruta entre Punitaqui y Combarbalá

LUCIANO ALDAY VILLOBOS
 Provincia del Limarí

Por muchos años, uno de los grandes anhelos de los vecinos de Combarbalá y Punitaqui fue la pavimentación de la Ruta D-605, que une ambas comunas. Hoy ese sueño ya es una realidad, tras la culminación de las obras de mejoramiento que iniciaron a finales de 2021.

Cabe señalar que la pavimentación y el resto de las obras de mejoramiento del tramo Punitaqui-Manquehua, tuvo una inversión que superó los 12 mil millones de pesos.

"Esta fue una ruta que tuvo muchísimas complejidades, ya era un desafío en sí mismo tener un bypass para que la gente se siguiera trasladando mientras se trabajaba, sobre todo en la parte de la cuesta. La propia cuesta fue un desafío en todos los sentidos, hubo que bajar la rasante por un tema de protección a los bosques nativos. Esta es una ruta de 17 kilómetros con tramos de cuesta que complicaron bastante, y que plantearon nuevos desafíos, pero de algún modo fuimos avanzando conversando con la comunidad, quienes plantearon nuevos requerimientos mientras la obra se ejecutaba", señaló el Seremi de Obras Públicas, Javier Sandoval.

"Agradezco la paciencia de la comunidad, que esperó durante décadas este proyecto, el cual trascendió varios gobiernos. Es muy importante que la obra llegue de principio a fin, y estar la etapa final de esta obra no es menor, porque hubo muchas complicaciones que supimos subsanar, lo que nos pone muy contentos", agregó el representante regional del MOP.

INAUGURACIÓN OFICIAL

Si bien es cierto, el tránsito por la cuesta Los Mantos se encontraba habilitado desde mediados del año pasado, era necesario que se desarrollara la ceremonia oficial de inauguración, para que las autoridades y la comunidad pudieran celebrar el fin de esta importante obra.

"Esto demuestra que el trabajo en conjunto, sostenido y con políticas de Estado, da sus frutos. Cuando nos unimos y trabajamos juntos nos va bien, y hoy podemos ver cómo las personas se trasladan de forma más segura y rápida, entregando dignidad a sectores rurales que muchas veces han sido postergados. Es interés y compromiso del Presidente Gabriel Boric llegar a todos los territorios, y eso implica una fuerte inversión pública, no solo centralizada, sino que también en las regiones y los lugares más apartados", señaló el Delegado Presidencial de la Región de Coquimbo, Rubén Quezada.

Los alcaldes de las principales comunas



Autoridades y vecinos celebraron el término de las obras en la ruta Punitaqui-Manquehua.

EL OVALLINO

Aunque la Ruta D-605 se encontraba operativa desde hace ya algunos meses, durante la mañana de este jueves se llevó a cabo la inauguración oficial, ocasión que contó con la participación de autoridades comunales y regionales, así como vecinos de los diferentes sectores involucrados, quienes destacaron su felicidad tras la larga espera.

beneficiadas también destacaron el beneficio que esta obra trae para sus habitantes, y así lo comenzó señalando el alcalde de Punitaqui, Carlos Araya, "esto es un verdadero cambio en la calidad de vida de nuestra gente, esto es seguridad, tranquilidad y ayuda en cuanto al tiempo a la gente del mundo rural, que también merece y necesita que el Estado invierta en este tipo de acciones", indicó.

Por su parte, el alcalde de Combarbalá, Pedro Castillo, manifestó que "este día representa la culminación de más de una década de trabajo, por parte de dirigentes, hombres y mujeres, y autoridades de distintos signos políticos y distintos gobiernos. Estamos realmente muy agradecidos y contentos, porque es un día de celebración, no solo para la comuna de Combarbalá, sino que para toda la Provincia del Limarí y Región de Coquimbo, esta vía permite conectar interiormente y ser una alternativa a la Ruta 5 Norte".

Otra de las autoridades presentes en la inauguración fue el Senador Daniel Núñez, quien destacó los pasos previos que permitieron la materialización de este proyecto.

"Esta obra se pudo financiar después de mucho tiempo, ya que se declararon las comunas de Combarbalá y Punitaqui

como zona de rezago, y por lo tanto se entendió que había que hacer la inversión pública, y no aplicar un criterio mecánico de evaluación y rentabilidad social. Esta obra va disminuir los tiempos de viaje, y lo fundamental es que da más seguridad, porque habíamos tenido muchos accidentes graves, sobre todo en el tramo de la cuesta, así que este es un tremendo avance, estamos muy contentos y felicitamos al gobierno del Presidente Gabriel Boric por lograr terminar esta obra", concluyó el parlamentario.

SATISFACCIÓN VECINAL

Fueron los propios vecinos y vecinas de las localidades cercanas quienes también manifestaron su felicidad y satisfacción por esta obra ya culminada, una de ellas, la presidenta de la Junta de Vecinos de Manquehua, Nora Vásquez, quien fue una de las grandes impulsoras de este proyecto.

"Esta es una historia que empieza el 2008 y que avanzó gracias a muchas autoridades, sin ver los colores políticos. Este es un sueño anhelado por todos, por ejemplo mi madre, que falleció esperando esta carretera. Le pedimos a las autoridades que no se olviden que nosotros tenemos los mismos derechos

que la gente de ciudad", sostuvo la dirigente combarbalina.

Por su parte, un vecino del sector de El Huilmo, Alfonso Araya declaró que "este es un sueño cumplido, es algo que peleamos por mucho tiempo, esto era muy necesario, ahora se hace más corto el trayecto, en cambio antes no se podía ni caminar, habían muchos hoyos y zanjas".

NECESIDAD DE NUEVAS OBRAS

En sus discursos y en sus conversaciones con los medios de comunicación, los alcaldes de Punitaqui y Combarbalá enfatizaron en la necesidad de nuevas obras, las que permitirán agilizar aún más los trayectos hacia Ovalle y La Serena.

"Este es un primer paso, porque nosotros como comuna requerimos y necesitamos poder arreglar algunos problemas en el centro de Punitaqui. Acá tenemos que seguir trabajando en conjunto, poniendo por delante siempre el bienestar de la gente del mundo rural", indicó el alcalde Carlos Araya.

Su par de Combarbalá, Pedro Castillo, declaró en la misma línea que "es necesario levantar la mirada y ver obras de infraestructura que se pueden hacer en otras comunas, pero que beneficien directamente a los vecinos de Combarbalá. Como por ejemplo, es necesario proyectar una ampliación del bypass de Ovalle, porque hemos visto que el aumento de la circulación vehicular está generando alto tráfico y congestión, también lo que ocurre en Punitaqui en donde es necesario habilitar un bypass para poder facilitar la fluidez del tránsito, y así otras obras que vamos a conversar con las autoridades".